
A l’attention de monsieur Alain FERRAND, commissaire-enquêteur. 
 

Je commencerai par vous interpellez sur le fait que nous parlons de réchauffement 
climatique depuis plus de 20 ans maintenant. Nous devons cesser de bétonner, d’imperméabiliser et 
de réduire le peu de zones humides qu’il nous reste. Combien de nos étés vont dépasser et ont 
même déjà dépassé les 40° ? Sera-t-il alors préférable d’avoir un superbe parking qui réverbère la 
chaleur ou un espace qui l’absorbe et rafraichit l’air alentour ? Ce genre de projet est incohérent avec 
l’époque que nous traversons. Faire graviter nos villes autour de la voiture découle d’un modèle 
d’urbanisme largement dépassé. 

Mais la création de ce parking est d’autant plus surprenante, qu’à 200m de là ce trouve une 
zone déjà bitumée, inutilisée la majorité du temps. La plupart des citoyens doit pouvoir ajouter 2 
minutes à son temps de trajet, 4, aller-retour. C’est même bon pour la santé ! 

 

 
 
 
 La mairie nous parle de 170 jours par an d’occupation pour justifier l’abandon du forum. 

Malheureusement cette information est au moins fausse, sinon détournée. 
Jours de marché par semaine : 2 x 52 = 104 
Jours de cirque : environ 14 par an. 
Evènements à Épernon ? 170 – (104 + 14) = 52 ? 

 En supposant qu’un évènement dure tout un week-end, cela correspond à un évènement toutes les 
deux semaines ? Quelle ville active ! Ces évènements sont-ils d’une telle ampleur qu’il est impératif 
de monopoliser le forum ? Et d’ailleurs le forum est il, à ces moments là, monopolisé dans son 
intégralité ? 
Si en plus on observe les jours de marché, on voit qu’en réorganisant cette zone, notamment après 
quelques travaux d’aménagement (avec 800 000€ les options sont nombreuses) on pourrait faire 
cohabiter le marché et un parking de 55 places. Voire même, si le projet de parking est véritablement 
un projet de réhabilitation du centre bourg, le marché pourrait trouver sa place dans ce centre 
bourg et non à sa périphérie et on perdrait donc 104 jours d’utilisation. 
 
 Il est important aussi de constater que les ruelles, attenantes au futur parking sont un lieu de 
promenade amenant familles et enfants vers un parc de jeux, un complexe sportif ou une charmante 
prairie. Ce cheminement est l’un des rares à Epernon sans voiture. Ce projet y mettra fin, et nos 
enfants pourront traverser leur ville cernés de moteurs et de gaz d’échappement. 
De plus, en s’attardant un peu sur la conception du parking, on remarque que les automobilistes 
risquent de ne pas se rendre compte du nombre de places libres. En effet dans l’idée ou celui-ci est 



plein, notamment les jours d’affluence comme le marché du samedi matin, les voitures 
s’engouffreront, et seront obligés de faire un tour complet parmi les piétons se dirigeant eux aussi au 
marché. Ceci créera des embouteillages qui eux-mêmes entrainent des nuages de CO2,  et 
augmentent le risque d’incivilités impactant le vivre ensemble. 
 

Qu’en est-il des espèces qui logent dans cette zone libre de l’homme depuis des années. Y en 
a-t-il en voie de disparation ? La Mairie a t-elle-même envisagé cette possibilité ? Dans le dossier il 
est indiqué que certaines espèces sont protégées, par translation, leur milieu naturel l’est aussi non ? 
Nos oiseaux et nos insectes disparaissent de nos campagnes, nous devons les préserver. 

 
Je vous remercie pour le temps accordé à cet avis ainsi que tous les autres.  
 
         Damien ELWOOD 


